

## INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 4 de noviembre de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** La Razón, Milenio, Excélsior, El Economista, El Financiero, 24 Horas, Publimetro, La Jornada, Reforma, El Heraldo de México, Reporte Índigo, El Universal, Ovaciones

### "Portaría cubrebocas por respeto a la gente"/La Razón

El Presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que si algún día se pone cubrebocas será por respeto a la gente, no porque se sepa "a ciencia cierta" si funciona para proteger del Covid-19, y reiteró que él no está infectado de coronavirus. Ante el secretario de Salud, Jorge Alcocer, y el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, así como el canciller Marcelo Ebrard, celebró que el pueblo sea consciente de la pandemia y utilice la mascarilla.

### "En salud es tiempo de mirar hacia adelante"/Milenio

La pandemia de covid-19, la desaparición del Seguro Popular, la creación improvisada del Insabi y el desabasto de medicamentos son algunos de los graves problemas que enfrenta el sector salud en México, del que se ocupan los especialistas Octavio Gómez Dantés, Felicia M. Knaul, Héctor Arreola y Julio Frenk en el libro Salud: focos rojos. Retroceso en los tiempos de la pandemia (Debate, 2020), Julio Frenk comenta que: El actual secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, también es un investigador muy prestigiado. Hay que retomar ese sentido de la Secretaría de Salud, porque gracias a eso se lograron muchos avances; no niego que había problemas de corrupción, había que atacar eso, pero de manera puntual, enfocada. El gobierno ha insistido en un discurso ideológico, tachando a los regímenes anteriores de neoliberales, lo cual es una tontería.

# Los niños sanos que murieron de covid-19/Excélsior Reportera: Ruth Rodríguez.

Hugo López-Gatell hizo dos nombramientos claves en las áreas de Operación Sanitaria y Autorización Sanitaria de la Cofepris, con los que asumió el control de este organismo y dejó prácticamente como un mero observador al titular del mismo, José Alonso Novelo. En otras palabras, si José Alonso Novelo no se pone las pilas, pasará a un segundo plano, como el que tiene el secretario Jorge Alcocer, quien ya ha sido totalmente opacado por López-Gatell.

## López-Gatell impone más cambios en Cofepris y debilita agencia sanitaria/El Economista Reportero: Alberto Aguilar.

Hay instancias muy valiosas que en los últimos meses se han debilitado como la CNH que preside Rogelio Hernández y la CRE de Leopoldo Melchi. Tampoco se ha salvado la agencia sanitaria Cofepris que lleva José Alonso Novelo. Su actuación ya no es independiente, sino que se guía por las nuevas políticas que impone Salud a cargo de Jorge Alcocer, y que ha resentido fuerte el rubro farmacéutico. En ese sentido le platico que ayer 3 de noviembre, temprano estuvo en las instalaciones de esta dependencia el subsecretario Hugo López-Gatell.

## La 4T pasó al banquillo y no salió bien librada/El Financiero Reportera: Lourdes Mendoza.

Cada mañana escuchamos la cantaleta de que las extinciones de fondos, fideicomisos, programas e incluso venta de inmuebles y aviones se han canalizado y se seguirán canalizando al sector salud, peeeeero los desvíos más cuantiosos hasta ahora están en —redoble de tambores, inhale y exhalé y échese dos fuertes de un jalón para seguir leyendo-, en el Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud y el Programa de Atención a la Salud y Medicamentos Gratuitos para la Población sin Seguridad Social Laboral. ¿Qué será en 2020 en plena Pandemia con los zafarranchos de Zoé Robledo, Ramírez Pineda, Juan Antonio Ferrer, López-Gatell y "el aviador" Alcocer?.

## Izzi amarra con Disney Plus/24 Horas

### Reportero: Alfredo Huerta.

Tecnolimpieza Delta, que fue inhabilitada durante dos años por el Órgano Interno de Control (OIC) de la FGR, el pasado 16 de octubre, la empresa también es parte de una denuncia presentada ante el OIC de la Secretaría de Salud, cuyo titular es Ángel Rodríguez Alba, en la que el extrabajador de una de las supuestas implicadas, relata que diversas compañías se habrían coordinado para escalonar precios en el estudio de mercado que emprendió la dependencia del doctor Jorge Alcocer, y que Grupo Relissa, relacionada en el sector con José Juan Reyes, se quedará con un contrato por más de 9 millones de pesos.

#### Política Confidencial/Publimetro

El doctor Jorge Alcocer acumula problemas. Según la Auditoría Superior de la Federación, desde el Insabi hasta algunas dependencias como el ISSSTE, hay un cúmulo de irregularidades que, aunque están solventándose, podrían ser un dolor de cabeza para el sector salud, nos anticipan.

### Señala Secretaría de Salud siete entidades con "mayor riesgo" de contagios/La Jornada

Al dar a conocer el balance semanal de la pandemia -según el cual 14 estados tienen tendencia a la baja y el resto se mantienen estables-, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, alertó sobre la situación en entidades como Chihuahua, donde destacó como aspecto positivo que tras el incremento explosivo se adoptaron medidas consideradas en el semáforo rojo y el gobierno federal reforzó la presencia con dos hospitales móviles, lo que ha provocado una ligera reducción en la curva epidémica.

#### Obligan en Sonora uso de cubrebocas/Reforma

REPORTAN REBROTE EN SIETE ESTADOS Además de Chihuahua y Durango, Aguascalientes, Ciudad de México, Coahuila, Querétaro y Zacatecas ya tienen rebrote de Covid-19, afirmó Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, tras la conferencia nocturna en Palacio Nacional. Por la mañana, el funcionario ya había dicho que Aguascalientes está en una situación de rebrote.

## Llama López-Gatell a no generar falsa expectativa por la vacuna de CanSino/La Jornada, El Heraldo de México

A partir de ayer, la Secretaría de Salud (Ssa) tomó el control completo del ensayo clínico de fase 3 de la candidata a vacuna de la empresa china CanSino Biologics. "Agradecemos la ayuda de la Secretaría de Relaciones Exteriores y ahora vamos a verificar, entre otros, que las sedes" elegidas para el desarrollo de la investigación "tengan las credenciales apropiadas", afirmó Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud.

#### Coronavirus en México/El Financiero

En la reanudación de las conferencias en Palacio Nacional, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, llamó a dejar atrás las posturas políticas y partidistas sobre el manejo de la epidemia, "no estamos para eso", dijo y recomendó diálogo e involucrar a la sociedad, a empresarios, organizaciones civiles y religiosas para lograr la unidad de propósitos y el consenso, "sin toques de queda" y con una sociedad "responsable". Los totales. México, reportó ayer la Secretaría de Salud, llegó a 938,405 infectados por coronavirus y a 92,593 fallecimientos.

## Defienden epidemiólogos utilidad de mascarilla/Reforma

Desde el pasado 5 de junio, la Organización Mundial de la Salud (OMS) recomendó que en sitios donde hay transmisión diseminada de la enfermedad, como México, se utilice el cubrebocas en lugares públicos, apuntó Miguel Betancourt, presidente de la Sociedad Mexicana de Salud Pública. "Desafortunadamente el presidente Andrés Manuel López Obrador

hace eco de lo que dice el subsecretario (Hugo López -Gatell) y estos son los mensajes que desde que empezó la epidemia en México ha confundido mucho a la población".

## Nuevos nombramientos en Cofepris en Autorización y Operación Sanitarias/La Jornada

Ayer, al dar posesión a nuevas funcionarias a Cofepris el subsecretario Hugo López-Gatell dijo que se trabaja para que esa Institución tenga un alto desempeño, profesional y con mayor competencia técnica.

### "Estamos hartos de contar muertos"/Reporte Índigo

En el mundo, la enfermedad que más ha impactado a la sociedad en los últimos meses ha sido la COVID-19, dejando a su paso a más de un 1,204,000 muertes de acuerdo con la OMS, entre las que destacan personas que habían sido diagnosticadas con diabetes. En México, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó a mediados de año que del total de fallecidos por SARS-CoV-2 en el país, 67% tenía padecimientos crónicos como diabetes, obesidad o una enfermedad cardiovascular.

#### López-Gatell impone más cambios en Cofepris y debilita agencia sanitaria/El Economista

Ayer 3 de noviembre, temprano estuvo en las instalaciones de esta dependencia el subsecretario Hugo López-Gatell. La reunión fue en la azotea del inmueble y ahí el funcionario anunció nuevos nombramientos tras pedir la renuncia a otros funcionarios.

## Días de muertos y de mentiras/El Universal Reportero: Ricardo Rocha.

Días interminables en que las cifras van creciendo por miles. Sin que nadie las contenga. En este noviembre llegaremos a una mortandad de 100 mil mexicanos a causa del coronavirus. Y rebasaremos el millón de contagiados. También aumentarán las mentiras que hemos venido escuchando desde que en marzo el Covid-19 fue inocultable: "pues si no es la peste"; "abrácense", diría el presidente. Luego, ya iniciado el reinado de su vocero, la prohibición contra natura de pruebas de detección oportuna a los laboratorios particulares. Todo para evitar que los mal gobernados no nos percatáramos de las dimensiones de la pandemia. Y más tarde el absurdo todavía incomprensible del no uso del cubrebocas: "se imaginan, qué va a decir la gente", diría López Obrador; "la fuerza del presidente es moral, no es una fuerza de contagio", apostilló el acólito López-Gatell.

## La 4T pasó al banquillo y no salió bien librada/El Financiero Reportera: Lourdes Mendoza.

Aún falta mucho camino para A que la ASF termine la revisión de 2019 con 800 auditorías en proceso, entre ellas hay 7 para el emblemático Tren Maya en las que destaca la 1384-DE al desempeño del proyecto del Tren, así como la auditoría 1394-DE acerca de la Suspensión y Cierre del Proyecto del NAIM. Si bien son dos entes distintos, la ASF tendrá que hacer un encuadre de ideas y conclusiones si no quiere perder toda credibilidad, pues déjenme decirles que -se sugiere otro fuerte, ya en modo cruzadito-, el argumento principal para dar por terminados los trabajos en Texcoco fue que se había incumplido con el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2013-2018, de EPN. Luego entonces esa cantaletita de que "yo prefiero el lago" por medio de la famosa consulta "patito", fue puro bluff, pues de acuerdo con palabras del propio Jiménez Espriú NO encontraron evidencia alguna de corrupción. Saquen botanas (de esas qué odia López-Gatell) palomitas, papitas, chicharrones o cacahuates y otro cruzadito o mejor que sean dos.

#### Sacapuntas/El Heraldo de México

Seditas con Villalobos. Nada que ver con las comparecencias que han tenido los funcionarios de la 4T ante el congreso, con la que tuvo ayer el secretario de Agricultura, Víctor Manuel Villalobos, ante el Senado. Y es que, con él, los legisladores no aplicaron gritos y sombrerazos, como sí lo hicieron, por ejemplo, con el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. Hay niveles, dicen.

## Dogmas de AMLO vs Rosa Icela/Milenio

## Reportero: Guillermo Valdés Castellanos.

En contraste entre Rosa Icela Rodríguez, la propuesta de AMLO para ser la titular de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPO), y otros candidatos a suceder a Alfonso Durazo causó una sorpresa positiva, pues su perfil es el de una funcionaria pública seria y con algo de experiencia en el tema. Además, fue bueno que AMLO no escogiera un militar y que Durazo el López- Gatell de la seguridad se haya ido. Pero creo que el optimismo no puede ir más allá. Hay tres razones de fondo por

las cuales difícilmente mejorará la seguridad en el país o si lo hace, será marginalmente. Ojalá y me equivoque; me daría gran gusto hacerlo.

### Desbalance/El Universal

Mercados, casi infartados. A medida que fluían los números en el minuto a minuto del resultado de la elección presidencial en Estados Unidos, nos dicen que analistas y comunidad financiera internacional no tenía ojos más que para el tablero que se presentaba en vivo en las transmisiones de las principales cadenas de televisión y por internet. Nos cuentan que la tarde de ayer fue de infarto al ver lo cerrado de la votación que, al inicio de los conteos, daba ventaja al candidato demócrata, Joe Biden, pero seguido de cerca por el presidente Donald Trump. Tanta expectación causó la contienda, nos cuentan, que ni la conferencia diaria del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, pudo apartar los reflectores de los tableros de los analistas que siguen el pulso de los mercados financieros nacionales e internacionales, y que en esta ocasión más bien parecían un electrocardiograma.

# El eslabón perdido de la próxima vacuna Covid/El Economista, El Universal Reportera: Maribel R. Coronel.

Muy positivos los pasos que va anunciando el canciller Marcelo Ebrard en torno a la próxima vacuna contra Covid que llegará a México. Por lo pronto, ayer anunció que ya llegaron las primeras dosis de la opción de China para probarse en México, y que serán entre 10,000 y 15,000 las que se aplicarán entre voluntarios mexicanos. Estamos en pandemia y para la vacuna tendría que notarse más planeación u organización, y no hacerlo en la marcha ni sobre las rodillas.

# La fantasía nacional por la vacuna/El Heraldo de México Reportero: Carlos Mota.

Como reza el dicho popular, México y particularmente este gobierno debe 'bajarle tres rayitas' a su pretensión de ser un glorioso ateneo científico y tecnológico global del siglo XXI. Nuestra capacidad ha quedado reducida a pagar pronto el pedido; a coordinar que la Cofepris no traspapele los registros de la vacuna; y a reportar en las noticias cómo, en los países donde apenas hubo algunos centenares de muertos, ya hasta los jefes de estado se están vacunando.

# Covid, más activo que nunca/El Financiero Reportero: Alejo Sánchez.

La pandemia en México no está controlada y todavía no hay rebrote, ya que no han dejado de crecer los contagios. Bajo estas premisas, es de alta prioridad mantener las medidas de autoprotección al extremo, toda vez que la estrategia implementada por el gobierno federal no está dando los resultados esperados; al contrario, el Covid-19 está más activo que nunca.

# La orden es: ni un peso más a los rebeldes/24 Horas Reportero: Adrián Trejo.

Ayer la Secretaría de Salud reportó 493 muertes más por Covid-19 y 5,250 nuevos contagios. Si el ritmo de contagios y muertes sigue, este mes llegaremos al millón de contagios y superaremos los 100,000 muertos, un récord nada envidiable. Pero en estados con altos contagios, como la Ciudad de México, las autoridades se niegan a adoptar medidas radicales por la razón de que en esta temporada -el buen fin, el cierre del año, la Navidad-, la actividad económica recupere algo de lo perdido.

## Libertad controlada o salud contagiada/Excélsior Reportero: Armando Salinas.

En la circunstancia en la que nos encontramos nada se puede dejar a la conciencia y voluntad de las personas, pues ello no está resolviendo el problema en ninguna parte del mundo. Es el gobierno federal quien se encuentra a la cabeza del Consejo General de Salubridad en nuestro país y es quien debe dirigir e impulsar en todos los órdenes medidas como el uso del cubrebocas, así como limitar y controlar el acceso a lugares públicos que esa minoría irresponsable no está tomando de manera voluntaria.

## México inicia en Fase III aplicación de vacuna anti-Covid de CanSinoBIO que es producida por China y Canadá/Todos los medios

La farmacéutica CanSinoB1O iniciará las pruebas de la Fase III de su vacuna anti-Covid en México, luego que la Secretaría de Salud y la Cofepris aprobaran el pasado 30 de octubre la autorización al laboratorio chino-canadiense para comenzar los ensayos clínicos. El titular de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard, informó que la vacuna de una sola dosis, de la CanSino Biologics, se aplicará a un grupo de entre 10 mil y 15 mil voluntarios mexicanos, mayores de 18 años.

### Suman 493 nuevos decesos por Covid/El Economista

La Secretaría de Salud federal (SSa) informó que, a causa del Covid-19, México suma 92,593 decesos, lo que significó que entre el pasado lunes y ayer se registraron 493 fallecimientos más. En las últimas 24 horas se confirmaron 5,250 nuevos contagios del virus SARS-CoV-2, con lo que la cifra de casos acumulados llegó a 938,405.

### A tope, camas de hospital/El Heraldo de México

En el primer rubro hay 46 hospitales llenos en el área de terapia intensiva. El Hospital 20 de noviembre del ISSSTE las clínicas 30 y 48 del IMSS y el Hospital General Ajusco Medio, todos en CDMX, son algunos en esta condición. En el caso de camas con ventilador fuera de unidades de cuidados intensivos hay 35 centros al 100%.

## Recorte canceló 21 mil cirugías de cáncer/El Heraldo de México

El gobierno federal recortó 2.1%el Fondo de Protección de Gastos Catastróficos (FPGC) y ello eliminó la realización de 21,759 cirugías de cáncer de mama, a pesar de que en nuestro país mueren 18 mujeres, en promedio diario, por esta causa. En la revisión de la Cuenta Pública 2019 se detalla que durante el primer año de la actual administración federal se designaron 10,400 millones de pesos para el FPGC, registrando un recorte de \$3,599,800.

### "Opacos, 99 de 116 programas federales"/Excélsior

Para futuros ejercicios presupuestales, la Cámara de Diputados debe endurecer las medidas de transparencia y rendición de cuentas de los programas gubernamentales de Prevención y control de sobrepeso de la Secretaría de Salud; de Investigación en cambio climático de la Semarnat y el de Apoyos a centros y organizaciones de educación de la SEP porque presentan graves problemas de opacidad.

## Busca Congreso local elevar a 21 años la edad para poder comprar alcohol y tabaco/La Jornada

La iniciativa refiere cifras de la Secretaría de Salud y el Instituto Nacional de Salud Pública, que establecen que la población de 20 años o más toma de forma diaria o semanal. El consumo de alcohol entre los jóvenes de secundaria es de 39.9 por ciento y entre los que cursan la preparatoria es de 45.8%.

#### Entregan fotos para uniformes/Excélsior

El Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER) recibió este martes las primeras 10 mil calcomanías con el rostro de 500 profesionales de la salud, lo que les permitirá ser reconocidos por los pacientes que luchan por superar la enfermedad de covid-19.

#### Políticas de salud durante el Covid-19/La Jornada

Invitamos a la charla Políticas de salud durante el Covid-19, a cargo de la doctora Oliva López Arrellano, secretaria de Salud de la Ciudad de México, en el contexto del 15 seminario Pensamiento contemporáneo de la UACM, dedicado a la reflexión sobre la enfermedad, la política, la educación en los tiempos del coronavirus.

### Homenaje en el IMSS a personal que murió por covid/La Jornada

Acompañador por trabajadores el director del Instituto, Zoé Robledo, encabezó una ceremonia en la que se guardó un minuto de silencio por el personal médico fallecido a causa del covid, en las oficinas centrales de Reforma.

#### Mantiene IMSS trabajo con hospitales privados/Ovaciones

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, anunció que, a casi 7 meses de la firma del convenio con hospitales privados, se mantendrá esta estrategia de manera focalizada, de acuerdo a las necesidades de cada entidad, a fin de continuar con la atención médica no COVID-19 a derechohabientes.

## Harley se va a dar más terapias/Excélsior

Tras dos meses de vacaciones, Harley El Tuerto, el perito pug que receta alivio a personal de salud, regresará a hospitales covid. Harley ha tenido tanta popularidad que diversas instituciones de salud públicas y privadas han solicitado su intervención.